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Jésus, Dieu qui vient chez les siens, et qui dérange 
 

 
Jésus vint à Nazareth, où Il avait grandi. 
Si Jésus a inauguré sa vie publique  
en allant recevoir le baptême des mains de Jean le Baptiste, 
au Jourdain (donc plutôt vers la Judée), 
très vite, Il est retourné dans sa région  
où il avait grandi, la Galilée. 
 
Nous le voyons aujourd’hui à Nazareth,  
où tous l’ont vu grandir,  
auprès de Marie et de Joseph le charpentier,  
avec ses cousins Jacques, Joseph et Jude 
et ses cousines (on disait « frères et sœurs »). 
Cela doit être bien étonnant pour ces gens-là,  
de voir Jésus, l’un des leurs,  
prêcher ainsi dans la synagogue le jour du Shabbat. 
 
En fait, Jésus ne fait là rien d’extraordinaire. 
Il avait l’habitude de faire ainsi la lecture à la synagogue, 
selon la tradition de l’époque qui permettait  
à tout homme ayant atteint sa majorité religieuse 
de faire la lecture à la synagogue 
et même d’en faire le commentaire. 
Seulement, il y a maintenant une différence. 
Après avoir lu le passage du prophète Isaïe, 
Jésus proclame : « Cette Parole de l’Écriture, 
c’est aujourd’hui qu’elle s’accomplit. » (Lc 4,21) 
 
D’un côté les gens de Nazareth, dans la synagogue,  
lui rendent témoignage :  
en effet se renommée s’est déjà répandue dans toute la Galilée,  
en raison de la Parole qu’Il proclame  
et des signes, des miracles qu’Il opère. 
 
D’un autre côté, les habitants de Nazareth  
s’étonnent d’entendre un des leurs parler ainsi. 
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Il n’y a encore pas si longtemps,  
ils le voyaient affairé à son travail de charpentier,  
à la suite de son père Joseph. 
 
D’où est donc Jésus ? 
Voilà donc la question que pèse ce passage d’Évangile. 
Jésus est-il de Nazareth ? 
C’est vrai qu’il y a grandi,  
mais alors, d’où lui vient qu’Il peut affirmer : 
« ce passage de l’Écriture, c’est aujourd’hui qu’il s’accomplit ». 
 
Jésus est-il de Bethléem ? 
C’est vrai qu’Il y est né,  
car son père adoptif Joseph est descendant du roi David. 
Mais les habitants de Nazareth ne le savent pas,  
ou alors ils en ont à peine conscience. 
Et finalement, nous savons que les habitants de Nazareth 
chasseront violemment Jésus de chez eux. 
 
C’est un fait que lorsque Dieu  
vient s’immiscer dans les affaires des humains…  
Il dérange. 
Et si nous voulons vivre de la Parole de Dieu en vérité,  
si nous voulons prendre au sérieux l’Évangile de Jésus-Christ,  
nous dérangeons. 
Nous dérangeons, parce que nous suivons un Royaume  
qui n’est pas de ce monde. 
 
Nous dérangeons ceux qui voudraient instaurer  
un ordre mondial fondé sur la violence, sur la terreur,  
n’hésitant pas pour cela à tuer des vies humaines innocentes. 
 
Nous dérangeons aussi ceux  
qui voudraient instaurer la liberté absolue, 
pour pouvoir dénigrer, ridiculiser ou humilier les personnes, 
lorsque leurs valeurs ou leurs croyances les dérangent. 
 
Jésus est consacré par l’Esprit  
pour porter la Bonne Nouvelle aux pauvres,  
annoncer aux prisonniers qu’ils sont libres  
et aux aveugles qu’ils verront la lumière. 
 
Jésus n’est pas de ce monde. 
Il vient pour apporter la miséricorde de Dieu pour tout humain  
et la miséricorde, la paix des humains entre eux. 
« Celui qui n’aime pas son frère, qu’il voit,  
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est incapable d’aimer Dieu, qu’il ne voit pas. » (1 Jn 4,20) 
La miséricorde et aussi la vérité,  
pour dénoncer lorsque la dignité des personnes, 
dans leur corps ou dans leurs valeurs,  
est mise à mal par la violence, physique ou verbale. 
 
Jésus vient pour nous apporter la paix, sa Paix,  
la paix de son attention aux personnes dans tout leur être,  
dans toutes leurs dimensions. 
Jésus vient accomplir les paroles des prophètes en sa personne  
et en chacune de nos personnes,  
lorsque nous acceptons d’être à notre tour artisans de paix. 
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